
2. Treffen Bericht

Mit 8 Höfen zu Gast auf dem Luisenhof bei Chemnitz: Aus dem letzten Treffen war ein 
Schwerpunktthema hervorgegangen: Das Zusammenspiel zwischen Gärtner:innen und Mitgliedern 
–dem wir uns voller Eifer gewidmet haben. In zwei kleinen Gruppen wurde intensiv diskutiert: 
Einerseits ging es um Kommunikationswege/Organisationsstrukturen zwischen Gärtner:innen und 
Mitgliedern. Jeder Hof hat für sich eine andere Lösung und immer kann man eine neue Idee 
mitnehmen. Andererseits wurde besprochen, wie viel Gemüse ein Ernteanteil enthalten sollte und 
wie viele Menschen davon essen.
Die Frage nach der Gemüsemenge für einen Ernteanteil ist zentral für jede Anbauplanung und zur 
Zeit auf allen anwesenden Höfen ein großes Thema. Es entstand daher der Wunsch, die geplanten 
und tatsächlich ausgegebenen Gemüsemengen pro Ernteanteil der verschiedenen Höfe miteinander 
zu vergleichen. Außerdem wäre für alle Höfe eine Umfrage unter den Mitgliedern interessant, wie 
zufrieden sie mit den ausgegebenen Gemüsemengen sind. Diesem Themenkomplex wird sich 
Benjamin, Student der ökologischen Agrarwissenschaften aus Witzenhausen, in seiner 
Bachelorarbeit nähern und erste Ergebnisse bei unserem nächsten Regionaltreffen im November 
vorstellen.


